

**NEGOCIOS, MOVIL
DEL CRIMEN DEL
DICTADOR**

Sigue de la página doce

nicados de la policía, piden do que nadie se aproximase a Lambare a raíz de un cerrado tiroteo. Me acuerdo que, al llegar a Lambare, la radiomisora informó que tres camiones del ejército habían llegado al poblado con soldados. Pero, en realidad, todo estaba tranquilo", narró el periodista.

Pastor Coronel, jefe de Investigaciones de la policía paraguaya, señala, sin embargo, que "si hubo tiroteo o por lo menos una veintena de disparos de la policía contra el terrorista".

**CONJETURA DE LA
OPINIÓN PÚBLICA**

En Asunción, la TV, las radioemisoras y los periódicos anunciaron hoy, monótonamente, que Paraguay "sabrà responder a la agresión", al repetir palabras de Pastor Coronel, que ayer acusó al gobierno de Nicaragua de "responsabilidad moral" por el atentado contra Somoza. La opinión pública de Asunción, sin embargo, duda de todo lo que se dice y prefiere hacer sus mismas conjeturas. Y entre éstas, algunas coinciden con las de Domingo Laino: los negocios ilícitos de Somoza pueden ayudar a explicar el atentado que lo mató.

Uno mas Uno 21-9-80

Sepultaron los restos de Anastasio Somoza

► Niega el gobierno nicaragüense su participación en el atentado

ASUNCIÓN, 20 de septiembre (José Fajardo/enviado, AP, AFP, EFE y UPI). — El gobierno nicaragüense desmintió toda participación en el atentado que terminó con la vida del ex dictador de ese país, Anastasio Somoza, cuyos despojos mortales recibieron hoy en Miami sepultura, en un acto que pareció más bien parte de la campaña electoral estadounidense que sepelio.

Moisés Hassán, de la dirección del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) dijo, en conversación telefónica con el enviado de unomásuno que las afirmaciones sobre una supuesta responsabilidad nicaragüense en la ejecución de Somoza "se hacen para desprestigiar a una revolución y a un gobierno" y que las declaraciones —ayer— del jefe de la policía política paraguaya acerca de una presunta intervención oficial de Nicaragua en el atentado "al carecer de pruebas y evidencias demuestran que ese señor está especulando y actuando de manera irresponsable".

Mientras, continúan aquí intensas operaciones policiales para detener a los integrantes del comando que abatió a Somoza: oficialmente se informó de la aprehensión de 60 personas pero se estima que son muchos más los detenidos en los distintos centros de la policía secreta de este país. "Mi hijo, de 15 años, venía de la escuela y fue arrestado. Al ir a la seccional policial a reclamar, vi que estaba repleta de detenidos", dijo una señora esta tarde a unomásuno. La situación es sensiblemente más grave para los centenares de argentinos y uruguayos residentes aquí, quienes evitan salir de sus casas ante el peligro de ser aprehendidos en las operaciones de control de la seguridad paraguaya.

En Miami, varios millares de exiliados nicaragüenses y cubanos acompañaron los restos de Somoza al cementerio de Woodlawn, en el sector latino de esta ciudad, en medio de gritos hostiles a la política del presidente Carter y numerosas pancartas en las cuales podían verse, entre otras, las consignas de "Reagan sí, Carter no" y "Presidente Carter, usted es el culpable".

Además de la madre, la viuda y los cinco hijos del ex dictador, participaron de las exequias el diputado demócrata John Murphy — íntimo amigo de Somoza —, el ex jefe de la Guardia Nacional nicaragüense, Roberto Luna y el ex titu-

lar del Congreso de ese país, Orlando Montenegro.

Previamente el cortejo había recorrido lentamente varias calles de lo que se ha dado en llamar "la pequeña Habana" de esta ciudad —habitada fundamentalmente por contrarrevolucionarios de origen cubano— al son de gritos anticomunistas y promesas de venganza. Muchos expendedores de helados y tortas aprovecharon la ocasión para incrementar sus ventas.

La prensa brasileña, en tanto, hizo público hoy que la policía federal de ese país tenía desde hace tiempo fundadas sospechas de que Somoza dirigía desde Paraguay un importante tráfico de armas y dio cuenta de la detención, a principios de este mes, de un convoy integrado por cuatro camiones que transportaba armamento hacia la frontera paraguaya.

Tras un intenso tiroteo y de la posterior detención de uno de aquellos camiones, las investigaciones policíacas brasileñas llegaron a determinar que el ex dictador estaba vinculado con el contrabando de armas, dijo *O Globo*.

Nadie presenció ni escuchó el supuesto tiroteo en que fue muerto Irurzún, dice *O Globo* citando fuentes opositoras de Paraguay, quienes se preguntan por qué "como en una pieza teatral bien montada", el cuerpo exánime del argentino estaba "a disposición de la prensa" en una clínica policial de Asunción.

En esta capital, por su parte, la amante de Somoza, Dinorah Sampson, hizo declaraciones a los periodistas en las que asegura que "tanto los hijos de Anastasio como yo estamos protegidos (económicamente) pues él dejó todo arreglado". Añadió que ya había realizado los "primeros contactos" con abogados locales para "continuar con las inversiones" que había proyectado el extinto.

En México, por último, organismos de defensa de los derechos humanos, entre ellos la Comisión de Solidaridad Latinoamericana, la Comisión Nacional de Defensa de la Democracia (de Bolivia) y la Comisión de Solidaridad de Familiares de presos políticos y desaparecidos en Argentina, enviaron un telegrama a las Naciones Unidas, el papa Juan Pablo II y Amnistía Internacional solicitándoles su intervención ante la ola de detenciones que siguió en Paraguay al atentado contra Somoza.